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Risk Factors Associated with Under Five Children 
Mortality in Northeast Nigeria; A Retrospective Analysis 

of National Demographic and Health Survey Data

ABSTRACT

BACKGROUND: 

WAJM 2024; 41 (6): 651 - 658

Under-five children mortality rate (U5MR) remains a 
crucial indicator of  a nation's child healthcare and socioeconomic 
development. This study aims to identify and quantify significant 
maternal, child, family, and environmental risk factors contributing to 
under-five mortalities in the Northeast geopolitical zone of  Nigeria.

METHODS: Retrospective analysis of  secondary data from the 2018 
National Demographic and Health Survey (NDHS) in six northeastern 
Nigerian states. Maternal factors (age, education, health-seeking 
behavior), child variables (weight, sex, vaccination status), family factors, 
and environmental factors (water source, residence, wealth index) were 
analyzed to determine their association with the under-five mortality rate 
(U5MR). Logistic regression models and population-attributable risk 
estimates were used to identify key contributors to U5MR in the region.

RESULTS: A total of  26,293 mothers were surveyed, of  which the 
majority (93.6%) were married, employed (70.7%), and had no insurance 
(99%). Most of  the mothers were above 35 years of  age, uneducated and 
with first birth between ages 15-19. Adjusted odds ratios show unmarried 
mothers 1.67 (P=0.015), small birth size 1.37 (P=0.022), never 
breastfeeding 1.83 (P=0.000), short birth intervals 1.50 (0.005), higher 
parity 1.5 (P=0.005), lack of  any family planning method 1.43(P=0.040), 
twin siblings 3.95 (P=0.000) and place of  residence 1.21 (P=0.000) were 
associated with higher U5MR odds ratios. Maternal age 21-25 years 
showed a protective effect AOR 0.59 (95% CI: 0.36-0.98, P=0.040) and age 
> 31 years AOR 0.44 (95% CI: 0.24-0.81, P=0.009).  

CONCLUSION: This study provides crucial insights into the 
multifaceted determinants of  under-5 mortality in Northeast Nigeria. The 
findings underscore the importance of  tailored interventions addressing 
maternal, child, and family factors to improve child health outcomes in the 
region. 

KEYWORDS: Under-five mortality, Risk factors, Northeast Nigeria, 
Child health

RÉSUMÉ

CONTEXTE: Le taux de mortalité des enfants de moins de cinq ans (U5MR) 

reste un indicateur crucial des soins de santé pour les enfants et du 

développement socio-économique d'une nation. Cette étude vise à identifier et 

à quantifier les facteurs de risque significatifs liés à la mère, à l'enfant, à la 

famille et à l'environnement, contribuant à la mortalité des enfants de moins de 

cinq ans dans la zone géopolitique du nord-est du Nigéria.

MÉTHODES: Analyse rétrospective des données secondaires de l'Enquête 

Démographique et de Santé Nationale (EDSN) de 2018 dans six États du nord-

est du Nigéria. Les facteurs maternels (âge, éducation, comportement de 

recherche de soins), les variables de l'enfant (poids, sexe, statut vaccinal), les 

facteurs familiaux et les facteurs environnementaux (source d'eau, résidence, 

indice de richesse) ont été analysés pour déterminer leur association avec le 

taux de mortalité des enfants de moins de cinq ans (U5MR). Des modèles de 

régression logistique et des estimations du risque attribuable à la population ont 

été utilisés pour identifier les principaux contributeurs à l'U5MR dans la 

région.

RÉSULTATS: Un total de 26 293 mères ont été interrogées, dont la majorité 

(93,6%) étaient mariées, employées (70,7%) et n'avaient pas d'assurance (99%). 

La plupart des mères avaient plus de 35 ans, n'étaient pas éduquées et avaient eu 

leur premier enfant entre 15 et 19 ans. Les ratios de cotes ajustés montrent que 

les mères non mariées (1,67, P=0,015), la petite taille à la naissance (1,37, 

P=0,022), l'absence d'allaitement (1,83, P=0,000), les intervalles de naissance 

courts (1,50, P=0,005), une parité élevée (1,5, P=0,005), l'absence de méthode 

de planification familiale (1,43, P=0,040), les jumeaux (3,95, P=0,000) et le 

lieu de résidence (1,21, P=0,000) étaient associés à des ratios de cotes plus 

élevés de l'U5MR. L'âge maternel de 21 à 25 ans a montré un effet protecteur 

AOR 0,59 (95% CI : 0,36-0,98, P=0,040) et l'âge > 31 ans AOR 0,44 (95% CI : 

0,24-0,81, P=0,009).

CONCLUSION: Cette étude fournit des informations cruciales sur les 

déterminants multifactoriels de la mortalité des enfants de moins de cinq ans 

dans le nord-est du Nigéria. Les résultats soulignent l'importance 

d'interventions adaptées abordant les facteurs liés à la mère, à l'enfant et à la 

famille pour améliorer les résultats de santé des enfants dans la région.

MOTS-CLÉS: Mortalité des enfants de moins de cinq ans, Facteurs de risque, 

Nord-Est du Nigéria, Santé des enfants
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